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爱运动·战术板

我知道
我的未来不是是是梦梦梦
本报记者 刘伟

心直又口快
口才真不赖
有关山东男篮的“语录”

“我曾告诫队员，胜利是假象。”
——— 赛季伊始，黄金男篮五连胜开

局，之后球队战绩波动很大，并在中段遭
遇五连败。巩晓彬认为，赛季之初，队员
心气儿被调动得很高，加上对手对自己
不是十分了解，才造就了五连胜，这样的
成绩并不足喜。

“这种感觉不会再有第二次，这一个
夏天我们会变强，我保证！”

——— 总决赛被横扫，睢冉因为脚踝
伤势三四场作壁上观，心有不甘的小伙
子赛后直言。

“能站在总决赛的舞台上，对于我们
来说已经是胜利了。”

——— 因为实力上的差距，黑马山东
总决赛被对手横扫。比赛结束后，巩晓彬
对球队的团结和凝聚力表示了肯定，对
于总决赛亚军的成绩，大彬很满意。

“他们中有些人会成为中国篮球的
未来。”

——— 总决赛战罢，山东小伙子的表
现赢得了对手的尊重，广东队执行主帅尤
纳斯表示，不少年轻人给他留下了深刻的
印象，他们会肩负起中国篮球的未来。

“可能是在菲律宾打球，罚球和投篮
的手型都变了。”

——— 2010-2011赛季，弗罗曼在东莞
队的罚球命中率为59%；2011-2012赛季，
在江苏队的罚球命中率达到68%；本赛
季，弗罗曼罚球命中不足三成。上赛季
CBA常规赛结束后，弗罗曼去菲律宾联
赛淘金，手型就这么没了，有网友戏言：

“广东太依赖弗罗曼的罚球了！”

“阿联，你快回NBA吧。”
——— 总决赛第二场，阿巴斯在攻防

两端都被易建联限制，赛后郁闷的约旦
人在更衣室驱赶了记者。谈到对手的表
现，他幽默地表示。
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翻翻成绩单还真不一般
“数说”山东男篮这赛季
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2012年12月21日，黄金男篮

客场三分惜败于浙江广厦，之后
四战皆墨，吞下赛季最长的5连
败。正是这段时间的触底，有了
之后15连胜的强势反弹。
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黄金男篮本赛季最长连胜
场次，创造了队史之最。从2013
年1月2日客场115：99战胜福建
开始，全队以风卷残云之势，在
连胜之路上不可阻挡，到2月15
日客场两分惜败给老冤家广东，
黄金男篮46天之内未尝败绩，蛇
年开局甜蜜异常。15连胜也追平
了广东在本赛季常规赛阶段的
连胜纪录。
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1月13日，黄金男篮客场挑

战辽宁，此前山东队在辽宁主场

已整整十年没有品尝到胜利的
滋味。此役球队迎来了大爆发，
凭借着比赛中段一波强有力的
20：0冲击波，球队扭转了开局
时的被动，并最终将胜果保持
到了最后，一举打破了困扰多年
的魔咒。
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同样是在客场击败辽宁的
比赛中，小前锋李敬宇连中8记
三分，豪取33分，成为获胜的头
号功臣，8粒三分球也创造了球
队个人本赛季命中数之最。

50
2月1日CBA第30轮，黄金男

篮主场130：80狂胜江苏南钢，这
是黄金男篮队史上赢江苏分差
最大的一场比赛，50分也创造了
CBA本赛季赢球分差的纪录。此
前的最大分差，是第25轮广东主

场128：87大胜福建时的41分。
141
2月3日，之前一轮狂胜江苏

50分的黄金男篮，主场又传捷
报。他们以141：100手刃浙江稠
州银行，141分也是黄金男篮本
赛季单场最高分。

93

黄金男篮常规赛场均限制
对手得分，为17支队伍中最少。
过去一个赛季，黄金男篮在防守
端实现了脱胎换骨的蜕变，铁血
防守成为球队的代名词，93分的
失分比第二的广东(97 . 8)，还少
了将近五分。

27%

外援弗罗曼本赛季的罚球
命中率，不足三成的表现，只能
用惨不忍睹来形容。总决赛阶
段，尤纳斯抓住老弗罚球不佳的

弱点，频频将其送上罚球线，四
场比赛下来27中6，弗罗曼让人
无语。
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季后赛前两轮，黄金男篮实
现了对东莞和北京的横扫，以一
波6连胜强势杀入总决赛，这在
队史上还是头一遭。
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总决赛0：4被广东横扫，黄
金男篮对阵广东惨遭17连败。
换言之，从2008-2009赛季至
今，四年之内，广东队对阵山东
保持全胜 (含常规赛和季后
赛)，成为山东队不折不扣的克
星。黄金男篮上次击败广东，还
要追溯到遥远的2007-2008赛
季，2007年12月31日，山东主场
106：104险胜。
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一个喧嚣的赛季，在稍显落
寞中落下了帷幕。

被横扫的大结局，对血气方
刚的年轻人而言，心不甘，情不
愿，然而这却是一种必然。如古训
所言，罗马城不是一天建起的，年
轻的易建联、王仕鹏和朱芳雨们
挑战过“八一王朝”，他们也并非
一夜功成名就，如今光鲜亮丽的
笑容背后，是我们看不到的心酸
与汗水。总决赛处子秀被横扫，对
于山东男篮而言并非打击而是鞭
策，在向更高篮球殿堂的迈进中，
山东的年轻人其实才刚刚上路，
输掉的现在，恰恰是赢取未来的
最大资本。

不得不承认，在王朝之师广东
面前，山东男篮还很稚嫩。我们没
有对手12次杀进总决赛的履历，只
有满腔燃烧的激情与热血；没有对
手国字号球员的豪华家底、均衡的
内外线配置，只是精打细算的小本
买卖；没有对手泰山压顶、我自岿
然不动的扎实心态，容易犯年轻人
的错误，冲动且急躁。向总冠军看
齐，绝不是一朝一夕的功夫，需要
足够的时间与阅历来积累和沉淀，
但我们深信一点，年轻的山东男篮
正在正确的道路上前进，还有充足

的成长空间。
新赛季的山东男篮，将不会

再享受三外援的优待。勤勤恳恳
的阿巴斯确定远走他乡，进攻端
乏力，但防守端强悍的弗罗曼，因
为功能过于单一，也基本不会再
出现在球队下赛季的大名单里，
只有球队核心杰特很可能会被留
下。过去的一个赛季，不论球场领
导力，还是场外亲和力，杰特都足
够匹配领袖的称呼。同俱乐部的
良好合作，让他对山东也有了深
厚的感情，回来再带领这群年轻
人向总冠军发起冲击，是俱乐部
的期待，也是杰特的心愿。

现在的问题是，山东队新赛
季内线大个子人选。阿巴斯与弗
罗曼的配对，不够完美，却相当
优秀。未来山东内线的人选，也
基本被定位在哥儿俩优点的集
合上。这个大个子需要具备弗罗
曼的策应与防守，有阿巴斯的
运动与篮板控制能力，还要
具备弗罗曼与阿巴斯二人
所不具备的身高与持球
单打能力，不过这样优
异的内线实在太难找，
即便有，价格定会不
菲。更现实的考虑，

是队内挖潜。
巩晓彬尚未从总决赛的忙

碌中完全解脱，对于未来内线的
人员配置，还没有细细去思考。
大彬认为，三外援确实是山东取
得好成绩的因素之一，不过即使
只有两名外援，如果组合得当，
效果同样不会差。在巩晓彬眼
里，球队的年轻人过去一个赛季
的成长，足以堪当大用。现在重
要的不是外援有多强，而是他们
能否同全队捏合在一起，“我们
的年轻队员很多，经过这几年的
培养，他们已逐步成熟。下赛季
主要看他们的临场发挥，如果不
出现伤病等问题的话，我们进季
后赛前四应该没有问题。”对未
来，巩晓彬充满了希望。

大彬看好
球队未来。

弗罗曼的罚球有点惨。
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